

# Schwenken statt lenken

Die 1959 gegründete Koch AG wird als Familienunternehmen in zweiter Generation von Urs, Benno und Sacha Koch geführt und hat sich im Laufe der Jahre als Partner für Strassen- und Tiefbau, Kies und Beton, Transporte, Recycling und vieles mehr etabliert. Innovationskraft und Unternehmertum der Firma wurden 2017 mit dem Raiffeisen-Unternehmenspreis Ostschweiz ausgezeichnet.

Als Lehrbetrieb bildet die Koch AG mit Hauptsitz in Appenzell AI bereits seit Jahrzehnten junge Berufsleute aus. So starten jährlich bis zu vier Lernende ihre Ausbildung bei einem Unternehmen, dessen weitreichende Kompetenzen über die Kantonsgrenzen hinaus geschätzt und nachgefragt werden. Mit rund 90 Mitarbeitenden wird eine fachgerechte, sorgfältige Planung und Ausführung von Aufträgen in den Bereichen Strassen- und Tiefbau, Rückbau, Spezialbau, Wasserbau, Gleisbau sowie Umgebungsarbeiten sichergestellt. «Unser Leitgedanke 'Bauen heisst Vertrauen' ist unser Versprechen an unsere Auftraggeber. Um dieses zu erfüllen, setzen wir topgewartete, bewährte Maschinen und Geräte ein, auf die sich unsere Mitarbeitenden jederzeit verlassen können», erläutert Sacha Koch und ergänzt: «Dafür investieren wir regelmässig in unseren Maschinenpark.»

## Baustellenfläche effizient nutzen

Eine deutliche Zeiteinsparung bei sämtlichen Manövern und die gleichzeitige Vermeidung unnötiger Fahrbewegungen erreicht man durch die effiziente Nutzung von Baustellenflächen, weiss man bei der



«Der AS900 ist beeindruckend vielseitig und arbeitet in beengten Platzverhältnissen extrem effizient, da umständliches Manövrieren dank des Schwenkarms entfällt. Wir sind begeistert von diesem Prinzip und würden auf keinen Fall auf ein anderes System wechseln.»

Sacha Koch, Koch AG Appenzell AI

Koch AG aus langjähriger Erfahrung. Deshalb setzt das Unternehmen seit Jahren Schwenklader ein, deren Armbewegungen das Hin- und Herfahren ersetzen. «Diese Methode hat eine ganze Reihe von Vorteilen», ist Sacha Koch überzeugt: «Wir profitieren von einer signifikanten Zeitersparnis, geringeren akustischen und optischen Beeinträchtigungen, weniger Wartungsaufwand, verminderten Unfallrisiken sowie einer geringeren Umweltbelastung.» Als aufgrund des Auftragsvolumens die Anschaffung eines vierten Schwenkladers notwendig wurde, wandte er sich für die Beschaffung an die Aggeler AG, den langjährigen Mecalac-Lieferanten des Unternehmens. «Wir kennen uns seit vielen Jahren und schätzen die gute Beziehung, die lösungsorientierte Beratung sowie die hohe Servicebereitschaft», erklärt Koch.

## Wunschgemäss konfiguriert

Mit der Investition in Mecalac Schwenklader, ehemals Ahlmann, hat sich das Appenzeller Unternehmen für die tech-



nologisch innovativsten und sichersten Radlader weltweit entschieden. Diese Maschinen fahren, lenken und schwenken alles, was sie laden können ohne Einschränkungen. Ausgerüstet mit Schaufel, Gabel und zusätzlicher Bereifung für den Winterbetrieb hat der Mecalac AS900 im Sommer 2021 seinen Dienst bei der Koch AG angetreten und bereits viele wertvolle Arbeitsstunden geleistet. Für Sacha Koch steht fest: «Er begeistert das gesamte Team nicht nur durch seine Effizienz, sondern auch durch den komfortablen, übersichtlichen und sicheren Arbeitsplatz sowie das kompakte, wendige Design.»



**Aggeler**  
FÖRDER- UND  
HEBETECHNIK

Mecalac Generalimporteur  
Deutschschweiz und Tessin  
Aggeler AG · 9314 Steinebrunn  
Tel. 071 477 28 28 · [www.aggeler.ch](http://www.aggeler.ch)